

## PELATIHAN MENGGUNAKAN MACRO MICROSOFT EXCEL PADA SISWA DAN GURU SMK MUHAMMADIYAH PARAKAN

Okta Irawati\*, Sutrisno, Iis Istiqomah, Santi Rahayu, Jupron

Universitas Pamulang, Indonesia

\*E-mail: [dosen02610@unpam.ac.id](mailto:dosen02610@unpam.ac.id)

### ABSTRAK

Dunia kerja dengan sejuta lowongan sebanding dengan banyaknya pelamar. Persaingan antar pelamar pun terjadi, dari yang belum mempunyai pengalaman sampai yang sudah banyak pengalaman. Salah satu penentu pihak perusahaan tertarik dengan pelamar kerja dimulai dari lembar *curriculum vitae*. Maka dari itu diperlukannya pelatihan membuat *curriculum vitae* yang menarik dan penuh makna. Membuat *curriculum vitae* dapat menggunakan aplikasi canva. Sehingga tampilan *curriculum vitae* dapat menarik perhatian *human resource development* dan *user* atau calon *supervisor* pelamar dari pihak perusahaan. Pelatihan membuat *curriculum vitae* menggunakan canva ini dilakukan di SMK Bintang Nusantara. Para peserta pelatihan mendapat wawasan dan pengalaman membuat *curriculum vitae* menggunakan canva. Narasumber pun berbagi pengalamannya saat melamar kerja dan selama bekerja di perusahaan. Selain itu, ada dokumentasi dan pemberian *reward* terhadap peserta yang aktif berdiskusi selama kegiatan berlangsung.

**Kata kunci:** Kerja; Lowongan; *Curriculum vitae*; Canva

### ABSTRACT

*The world of work with a million vacancies is proportional to the number of applicants. Competition between applicants also occurs, from those who do not have the experience to those who have a lot of experience. One of the determinants of the company's interest in job applicants starts from the curriculum vitae sheet. Therefore, training is needed to make an interesting and meaningful curriculum vitae. You can create a curriculum vitae using the Canva application. So that the appearance of the curriculum vitae can attract the attention of human resource development and users or prospective supervisor applicants from the company. The training to create a curriculum vitae using Canva was conducted at SMK Bintang Nusantara. The trainees gained insight and experience in creating a curriculum vitae using Canva. The resource persons also shared their experiences when applying for jobs and while working at the company. In addition, there is documentation and rewards for participants who actively discussed the activity.*

**Keywords:** Work; Vacancy; *Curriculum vitae*; Canva

### PENDAHULUAN

SMK Bintang Nusantara yang beralamat di Tangerang Selatan, mempunyai potensi lulusannya diterima kerja di perusahaan ternama. Hanya saja dunia kerja dengan sejuta lowongan sebanding dengan banyaknya pelamar. Untuk mengimbangi persaingan melamar kerja maka salah satu hal yang diperlukan adalah membuat *curriculum vitae* semenarik mungkin dan penuh makna. Membuat *curriculum vitae* ini bukan hanya untuk melamar kerja saja, akan tetapi berguna untuk melamar beasiswa.

Pelatihan membuat *curriculum vitae* diperlukan untuk menambah wawasan dan keterampilan. Karena menurut Sirait manfaat dari pelatihan bagi individu yaitu: (1) membantu individu untuk dapat

membuat keputusan dan pemecahan masalah secara lebih baik lagi, (2) internalisasi dan operasionalisasi motivasi kerja, prestasi, tumbuh, tanggung jawab, dan kemajuan, (3) mempertinggi rasa percaya diri dan pengembangan diri, (4) membantu untuk mengurangi rasa takut dalam menghadapi tugas-tugas baru. Sirait, J. T. (n.d.).

Canva merupakan salah satu aplikasi untuk merancang media pembelajaran. Pada canva terdapat berbagai template yang tersedia, termasuk resume atau *curriculum vitae*. Dengan mengakses situs resminya di [www.canva.com](http://www.canva.com) maka disana terdapat langkah cara merancang apa yang diperlukan. Selain melalui situs, canva juga tersedia untuk diunduh dari playstore. Canva (2017).

Pelatihan membuat *curriculum vitae* menggunakan canva di SMK Bintang Nusantara ini merupakan perwujudan dari pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat. Sehingga dilaksanakan pengabdian kepada masyarakat oleh dosen-dosen universitas pamulang dengan tujuan untuk mewujudkan salah satu tri dharma perguruan tinggi. Dengan harapan pelatihan ini dapat bermanfaat bagi peserta maupun panitia pelaksana.

## METODE

Pengabdian kepada Masyarakat dalam pelatihan membuat *curriculum vitae* dengan canva pada SMK Bintang Nusantara terdiri dari beberapa tahapan. Dimana tahapan tersebut yaitu persiapan, pelaksanaan, evaluasi program dan pelaporan. Berikut ini penjelasan lengkapnya :

**Tabel 1. Tahapan Pengabdian kepada Masyarakat**

<b>Tahap Persiapan</b>	
<b>Pra-Survei</b>	Melakukan identifikasi permasalahan & kebutuhan mitra (permasalahan spesifik yang dialami mitra)
<b>Pembentukan Tim PkM</b>	Pembentukan Tim disesuaikan dengan jenis kepakaran untuk menyelesaikan permasalahan mitra
<b>Pembuatan Proposal</b>	Pembuatan proposal untuk menawarkan solusi permasalahan & penyediaan dana dalam pelaksanaan solusi bagi Mitra
<b>Koordiasi Tim &amp; Mitra</b>	Perencanaan pelaksanaan program secara konseptual, operasional dan <i>job description</i> dari Tim & Mitra
<b>Persiapan Alat &amp; Bahan Pelatihan</b>	Pembelian dan penyewaan alat serta pembuatan materi kegiatan
<b>Tahap Pelaksanaan</b>	

<b>Pembagian Kuesioner Mengenai Aplikasi untuk membuat <i>Curriculum vitae</i></b>	Membagikan kuesioner yang berisi pernyataan-pernyataan mengenai pengetahuan tentang aplikasi canva, untuk mengetahui persentase pengetahuan peserta tentang aplikasi canva sebelum pemaparan materi.
<b>Sosialisasi Tentang Aplikasi Desain <i>Curriculum vitae</i></b>	Kegiatan dilaksanakan melalui pemaparan materi dan diskusi (30 menit)
<b>Sosialisasi Pengenalan Aplikasi Canva</b>	Kegiatan dilaksanakan melalui pemaparan materi dan diskusi (60 menit)
<b>Pengenalan dan Cara membuat <i>curriculum vitae</i> menggunakan aplikasi canva</b>	Kegiatan dilaksanakan melalui pemaparan materi dan praktek cara membuat akun serta memanfaatkan aplikasi canva.
<b>Pembagian Kuesioner Mengenai Aplikasi Canva</b>	Membagikan kuesioner kembali untuk mengetahui persentase pengetahuan peserta tentang aplikasi canva setelah dilakukan sosialisasi.

#### **Evaluasi Program**

Membandingkan hasil yang didapat sebelum dan setelah melaksanakan kegiatan.

#### **Pelaporan**

Pertanggung jawaban untuk pelaksanaan kegiatan dibuat dalam bentuk laporan akhir lalu dipublikasikan dalam jurnal.

Mitra Pengabdian kepada Masyarakat yang merupakan SMK Bintang Nusantara. Peserta tersebut terdiri dari pelajar yang akan segera lulus (menjadi alumnus). Partisipasi mitra dalam program Pengabdian kepada Masyarakat meliputi: (1) Mitra sebagai penyedia tempat untuk penyelenggaraan kegiatan sosialisasi yaitu bertempat di Jl. Raya pondok Aren-Jombang No.15, Pondok Kacang Timur, Pondok Aren, Tangerang Selatan, Banten 15226; (2) Mitra berperan sebagai peserta sosialisasi dan aktif berperan dalam kegiatan diskusi / tanya jawab; (3) Mitra terlibat secara keseluruhan dalam program Pengabdian kepada Masyarakat meliputi perumusan permasalahan, perencanaan program, penjadwalan kegiatan, pelaksanaan program hingga tahap evaluasi kegiatan.

Untuk keberlanjutan setelah kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini yang dilakukan bersamaan dengan tim pengabdian, untuk setiap proses penggunaan aplikasi tersebut dilakukan pengulangan proses penggunaan aplikasi Canva tersebut dari proses daftar akun Canva sampai

penerapan aplikasi tersebut dalam membuat *curriculum vitae* dan membantu mengembangkan kemampuannya dalam proses pengelolaan aplikasi yang dilakukan.

Dalam pelaksanaan PkM ini dilakukan tatap muka dengan peserta melalui metode ceramah, demonstrasi, tanya-jawab dan diskusi. Metode ceramah yaitu penyampaian informasi secara lisan kepada para peserta. Demonstasi yaitu memaparkan taori menggunakan alat atau bahan-bahan informasi. Tanya-jawab yaitu interaksi antara pengaju pertanyaan dengan yang memberikan jawaban. Diskusi yaitu memperoleh pemahaman bersama secara teliti dan jelas.

## **HASIL**

Para calon alumni setelah mendapat pelatihan ini dapat menyalurkan kembali wawasannya terhadap rekan-rekan alumni lainnya. Sehingga pengetahuan yang didapat bisa disebarluaskan. Para siswa/i calon alumni ini sangat memperhatikan dan senang dalam materi ini dan pada saat sesi Tanya jawab, banya para siswa/i yang bertanya. Untuk kegiatan pembahasan materi diatas dirangkum dalam tabel susunan acara kegiatan berikut ini.

**Tabel 2. Susunan Acara Kegiatan**

<b>PUKUL</b>	<b>ACARA</b>	<b>KETERANGAN</b>
<b>07.00 – 07.30 WIB</b>	Registrasi Ulang Peserta	Bagian Registrasi
<b>07.30 – 07.45 WIB</b>	Pembagian Air Mineral	Seksi Konsumsi
<b>07.45 – 08.00 WIB</b>	Opening Speech/ Sponsorship	Seksi Acara/MC
<b>08.00 – 08.45 WIB</b>	<b>Membaca Doa</b>	Membaca Alfatihah
<b>08.45 – 09.00 WIB</b>	<b>Sambutan-Sambutan</b> 1. Kepaka SMK Bintang Nusantara 2. Kepala Bursa Kerja Khusus SMK Bintang Nusantara 3. Ketua PKM Universitas Pamulang	1. Nurhadi, S. Pd.I., M.M 2. Rino Indratama, S. Pd. 3. Sutrisno, M. Kom
<b>09.00 – 10.20 WIB</b>	<b>Dokumentasi Kegiatan</b> 1. Penyerahan Sertifikat Kerjasama 2. Penyerahan Plakat 3. Foto bersama	1. Kepala Sekolah 2. Kepala Program AKL & OTKP 3. Ketua & Sekertaris BKK, Perwakilan Unpam Perwakilan siswa
<b>10.20 – 11.00 WIB</b>	<b>Seminar Sesi I</b> Iis Istiqomah, M. Pd <i>Dosen Universitas Pamulang</i> <i>Fakultas TI</i>	Moderator: Santi Rahayu

*Settlement Bank PT. Global  
Tiket Network*

Iis Istiqomah & Santi Rahayu

**Pembagian Doorprize**

<b>11.00 – 13.30 WIB</b>	<b>ISHOMA</b>	Sie Acara
<b>13.30 – 14.15 WIB</b>	Registrasi ulang Peserta	Bagian Registrasi
<b>14.15 – 14.30 WIB</b>	<b>Dokumentasi</b> Foto bersama	1. Kepala Program MM & TKJ 2. Perwakilan Unpam 3. Perwakilan Siswa
<b>14.15 – 15.00 WIB</b>	<b>Seminar Sesi I</b> Iis Istiqomah, M. Pd <i>Dosen Universitas Pamulang Fakultas TI Settlement Bank PT. Global Tiket Network</i>	Moderator: Santi Rahayu

Berikut ini dokumentasi kegiatan pengabdian kepada masyarakat di SMK Bintang Nusantara :



**Gambar 1. Sesi Foto Bersama Beberapa Peserta**

## **PEMBAHASAN**

Antusiasme peserta dirasakan saat pemaparan materi oleh pemateri dari tim Universitas Pamulang (UNPAM), hal ini bisa terlihat dari pemateri. Materi ini membahas tentang bagaimana membuat CV dengan menggunakan aplikasi canva. pelatihan pembuatan *curriculum vitae* menggunakan aplikasi canva sangat disarankan. Selain pendapat para ahli dan pembuktian oleh para penelitian bahwa aplikasi canva dapat dengan mudah digunakan, juga user friendly bagi pemula. *Curriculum vitae* yang ingin kita buat sudah disediakan templatnya oleh Canva, seperti logo, banner, *curriculum vitae*, resume, poster, konten medsos, invoice, desain berbagai produk, infografik, newsletter dan masih banyak lagi. Maka disediakan pilihan berbagai template atau ingin membuat *curriculum vitae* sendiri dari nol. Bagian pembahasan berisi alasan yang menjelaskan hasil pengabdian kepada masyarakat (dapat ditambahkan juga hasil pengabdian kepada masyarakat lain yang mendukung dan tidak sejalan dengan hasil pengabdian kepada masyarakat yang diperoleh).

## **SIMPULAN**

Kesimpulan dari kegiatan ini yaitu diperlukannya keterampilan membuat *curriculum vitae* menggunakan canva untuk bersaing di dunia kerja. Aplikasi canva mampu membuat *curriculum vitae* yang menarik dan bermakna serta terlihat profesional.

## **DAFTAR PUSTAKA**

- Canva (2017) Pembuat CV Lamaran Kerja Gratis. Retrieved from canva.com;  
[https://www.canva.com/id\\_id/membuat/resume/](https://www.canva.com/id_id/membuat/resume/)  
Sirait, J. T. (n.d.). Memahami Aspek-Aspek Pengelolaan Sumber Daya Manusia dalam Organisasi. Grasindo